



Photos et commentaires 16 images de l'Amazonie



1. L'Amazonie

L'Amazonie est une région d'Amérique du Sud qui est principalement recouverte de forêts et de cours d'eau. Cette forêt équatoriale s'étend sur neuf pays : le Brésil, mais aussi la Bolivie, la Colombie, l'Équateur, le Guyana, le Pérou, le Surinam, le Venezuela et la Guyane (département français).

2. La vie au bord de l'Amazone

Avec ses 7'000 km, l'Amazone est le deuxième plus grand fleuve du monde et le plus important par son débit. Il prend sa source dans les Andes péruviennes et se jette dans l'océan Atlantique au Brésil. La vie au bord de l'eau est rude : les maisons sont construites sur pilotis ou sur des radeaux, mais régulièrement, elles sont abîmées ou inondées à la saison des pluies. De plus, comme l'eau est polluée, elle apporte des maladies.



3. D'où vient le mot Amazonie ?

Francisco De Orellana et d'autres conquistadores en explorant la forêt tropicale, découvrent une tribu de femmes se battant comme des hommes. Ils pensent alors que ce sont les créatures de la mythologie grecque, les Amazones (tribus de femmes guerrières) qui se sont réfugiées en Amérique. Ils donnent alors le nom d'Amazonie à la région et d'Amazone à son fleuve.

4. Principales villes

Les principales villes de l'Amazonie sont : Manaus pour le Brésil, Leticia pour la Colombie, Iquitos pour le Pérou, Puerto Ayacucho pour le Venezuela et Sarayaku pour l'Équateur. Le panneau sur cette image, indiquant toutes ces destinations est à Leticia en Colombie.



5. Le climat



Le climat de cette région est chaud et humide durant toute l'année. Deux saisons alternent : la saison des pluies et la saison sèche. La température moyenne régnant en Amazonie est de 26 °C. C'est une des régions les plus humides au monde ; c'est grâce à ce phénomène qu'elle a une très grande diversité d'espèces.

6. La forêt amazonienne

La forêt amazonienne est un des plus grands réservoirs de biodiversité au monde, en effet, elle a 390 milliards d'arbres (environ 16'000 espèces) et de milliers d'espèces de plantes. On peut imaginer qu'il y a presque 50 fois plus d'arbres dans la forêt amazonienne que d'êtres humains sur l'ensemble de la planète !



7. Animaux

Dans l'immense forêt, on peut rencontrer des animaux dangereux comme les anacondas, les caïmans ou les jaguars. Mais on y trouve heureusement toutes sortes d'animaux plus sympathiques comme les tatous, les tortues, les singes et des oiseaux (1150 espèces) comme les perroquets, les toucans et les colibris...

8. Poissons

Les poissons les plus connus du fleuve Amazone sont : les piranhas, les anguilles électriques et les raies. L'un des plus grands poissons d'eau douce au monde est l'arapaima. Il peut mesurer plus de deux mètres de long et peser jusqu'à 150 kilos. Il y a aussi le dauphin amazonien : les jeunes sont gris argenté et les plus âgés ont des reflets roses. Environ 3000 espèces de poissons vivent ici. A titre de comparaison : dans les rivières européennes, il y a un maximum de 150 espèces différentes.



9. Moyens de transport

On arrive en Amazonie soit par bateau, soit par avion. En effet, ce sont l'Amazone avec ses innombrables bras fluviaux qui remplacent les routes. Des petits bateaux et d'énormes navires transportent les gens, les animaux ou les marchandises.

10. La déforestation

Il y a beaucoup de demande de soja, de café, d'huile de palme, de bois tropical ou encore de viande de bœuf, alors, on coupe les arbres pour produire tout cela. Ainsi, chaque année, 10 millions d'hectares de forêts – l'équivalent de 27 terrains de football par minute – sont détruites pour satisfaire les humains.



A cause de la déforestation, les animaux perdent leur environnement naturel et les communautés locales leurs moyens de subsistance. D'autres conséquences sont l'érosion, la sécheresse et l'augmentation des incendies de forêt.



11. Habitants de l'Amazonie

Plus de 33 millions de personnes vivent en Amazonie. Parmi celles-ci, il existe environ 390 groupes ethniques qui ont chacun leur propre langue, culture, tradition et religion. Dans les communautés, la religion, en majorité chrétienne, joue un rôle important. En effet, les gens se rassemblent régulièrement pour prier. Comme certains villages sont très reculés, le prêtre passe une ou deux par an pour célébrer la messe et donner les sacrements.

12. Cuisine

Les cuisines sont simplement un foyer avec un feu. La nourriture est très riche et saine, on trouve du maïs, du riz, du manioc, des patates douces, des fruits tropicaux comme la mangue, l'ananas, le citron vert ou le fruit de la passion... et bien sûr toutes sortes de poissons.



13. L'école

A l'école, les enfants portent un uniforme pour que les différences entre les pauvres et les plus riches ne se voient pas. Paradoxalement, il est cher, pas tout le monde ne peut le payer. Certains enfants ne peuvent pas aller à l'école car ils habitent trop loin ou sont trop pauvres. C'est pourquoi, il existe des internats où les écoliers peuvent loger.

14. Vie des enfants

Les enfants aident leurs parents dans les tâches de tous les jours : ils doivent aller chercher l'eau ou le bois, faire la lessive au bord de l'eau, s'occuper des petits frères et sœurs... Certains travaillent durement pour aider leur famille à vivre (cultivateurs dans les plantations de cacao ou de caoutchouc, vendeurs au marché ou sur les bateaux...). Heureusement, ils peuvent aussi jouer : les enfants aiment sauter à la corde, jouer à cache-cache, jouer à la poupée, se baigner dans le fleuve, grimper aux arbres, pêcher, jouer au football, à la toupie...





15. Les Tikunas

Les Tikunas (environ 40'000 personnes) vivent sur les rives du fleuve Amazone et dans des terres du Brésil du Pérou et de la Colombie et constituent l'un des peuples les plus importants d'Indiens d'Amazonie. Ils parlent le Tikuna. Ils trouvent la plupart de ce qu'ils ont besoin dans la nature en cueillant et en jardinant, en pêchant et en chassant. Sur cette photo, une grand-maman montre à ses petits-enfants comment tisser un panier. Tout est fait avec des plantes trouvées dans la nature. La transmission est très importante pour le peuple Tikuna.

16. Les enfant Tikunas

Missio-Enfance soutient l'association FUCAI qui permet aux enfants d'apprendre à cultiver en respectant la nature, à connaître leurs traditions, leur culture et leur langue. Par exemple, les filles et les garçons pratiquent le tir avec sarbacanes, des arcs et des flèches comme leurs ancêtres qui chassaient ainsi. De même, ils apprennent les danses traditionnelles et fabriquent leurs costumes de danse avec du raphia, des noyaux et des graines. En effet, la musique et la danse sont importants chez eux.

